

# Salud aseguró que la red asistencial está preparada

Consultar primeramente en los dispositivos de atención primaria es una de las recomendaciones para no colapsar la urgencia de los hospitales.



INGRESO A URGENCIA AL HOSPITAL DE CASTRO EN TIEMPOS DE LA EMERGENCIA MUNDIAL POR COVID, EN JUNIO DE 2021.

Carolina Larenas Faúndez  
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

## PRECAUCIÓN Y PREVENCIÓN

**P**reparada se encuentra la red asistencial de la provincia para enfrentar el fin de semana largo por Semana Santa. Pese a la Alerta Sanitaria nacional que está vigente en el país desde esta semana, la provincia aún no ha experimentado aumentos considerables de enfermedades respiratorias.

Así se indicó desde el Servicio de Salud Chiloé, organismo desde el que se insistió a la población a consultar de acuerdo a la gravedad en los distintos dispositivos, sobre todo aquellos que no tengan una urgencia vital.

Marcelo Cristí, subdirector de gestión asistencial del SSCh, explicó que “esto se hace con objetivo de no saturar las salas de urgencia de los diferentes establecimientos hospitalarios. Reforzar a la comunidad que la primera consulta sea en los establecimientos de atención primaria de urgencia”.

Junto con ello, el médico detalló que “si bien hemos

A propósito del fin de semana largo, el llamado desde del hospital castreño a la comunidad es a la precaución y prevención individual y familiares como el lavado de manos, uso de mascarillas, no visitar a su familiares enfermos que tengan síntomas respiratorios y consultar precozmente en la atención primaria (postas, cesfams o el SAR) y recién si es de mayor gravedad hacerlo en las urgencias hospitalarias.

visto un aumento leve en las consultas de urgencia en la población pediátrica que es debido al inicio del año escolar del 2024, no ha así se ha visto un *peak* en las consultas respiratorias y en las hospitalizaciones”.

Uno de los casos por enfermedades respiratorias que requirió hospitalización corresponde a un adulto que está internado por complicaciones del covid-19. Además, se ha evidenciado un aumento de rinovirus e influenza o gripe, pero aún no del virus sincicial.

“Hay que recalcar y reforzar la vacunación, están los dispositivos de vacunación desplegados por diferentes comunas; está la vacunación contra la influen-

za y el covid y pronto va a llegar el medicamento para los recién nacidos y lactantes, el anticuerpo monoclonal”, expuso el profesional.

Como publicó La Estrella, la primera remesa de esta medicina ya arribó esta semana a la Isla.

### DECRETO

Cristi recordó que como parte de la Alerta Sanitaria del Minsal se decretó el uso obligatorio de mascarillas en los recintos de urgencias de los diferentes dispositivos de salud tanto para los funcionarios como para los usuarios que llegan a consultar.

El Hospital Augusto Riffart de Castro es el principal centro de salud de la provincia y en los últimos días

ha enfrentado una alta ocupación de camas, pero aún no debido a enfermedades respiratorias. Jonathan Zúñiga, subdirector médico del establecimiento, afirmó que “hemos visto un aumento de presión asistencial, en especial sobre los pacientes hospitalizados, no ha sido producto de causas respiratorias. Históricamente, en la provincia y en nuestro hospital el *peak* va desfasado con respecto al nacional de consultas y hospitalizaciones por cuadros respiratorios”.

Además, el directivo comentó que en este nosocomio se reforzaron turnos médicos en urgencia, así como el personal de pediatría.

“Se ha mantenido nuestra capacidad de poder aumentar los cupos UCI (unidad de cuidados intensivos) de adultos, se ha mantenido la expansión de cupos UTI (tratamiento intermedio) pediátricos y todos los días generamos gestiones para tener un nivel adecuado de recursos humanos y físicos para enfrentar la campaña de invierno”, enfatizó el médico. ☺